



Fachschaftsprotokoll vom 19.06.23

anwesend: Annabella, Carlotta, Victoria, Selina, Emil, Daniel, Alina, Tarek, Johanna, Jana, Lara, Nikolaus, Hendrik, Ann-Kathrin, Sebastian, Sven

verspätet: Moritz

entschuldigt: -

Gäste: -

verfrüht die Sitzung verlassen: -

Redeleitung: Emil, Paul

Protokollführer/in: Sven

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 05: Social Media

TOP 10: Sonstiges

TOP 11: EDV

TOP 12: Verein

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben

TOP 16: Klatsch & Tratsch



TOP 00: Protokoll

- 15.05.23 angenommen
- 22.05.23 wird vertagt
- 05.06.23 wird vertagt
- 12.06.23 wird vertagt

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Hendrik schreibt Kreisverband an für erste Hilfe Kurse (09.01.) – fragt nach
- Hendrik erstellt Umfrage: Wissen-wie-du-wohnt-Tour (09.01.)
- Jana planen Fachschaftseinführung (16.01.)
- Team Mitgliederwerbung entwirft Konzept für „Tag der offenen Fachschaft“
- Johanna schreibt Text für Athene-Preis für Frau Lackner - erledigt
- AG Lehre unter Tareks Leitung wird bis zur nächsten Prüfungskommission einen Text ausarbeiten zu Modulen die Voraussetzung für Studis von Extern sind
- Alle sollen sich in Gremienlisten eintragen und schauen, ob Zuständigkeiten der Mitglieder:innen korrekt sind
- Plan für neue Bestellungen FS Klamotten wird von Emil und Carlo erstellt (22.05.)
- OWO-Orga soll sich melden unter: sieverdingbeck@asta.tu-darmstadt.de
- LuSt Mitglieder melden sich bei Prof. Eichhorn

TOP 02: Post

- Einladung zum StuPa am 22.06.2023
- Terminvorschläge an andere Fachschaften für Gestaltungswettbewerb der Liwi senden
- Einladung Workshops und Vortrag gegen Sexismus vom Gleichstellungsbüro am 27.06. 10:15 Uhr Wilhelm-Köhler-Saal
- Vernetzungstreffen FB 1 am 06.07.2023 um 18 Uhr im Innenhof des alten Hauptgebäudes mit Bitte um Anmeldung und eigenes Grillgut
- Beschwerdebrief über Studium an der VGU im Rahmen des Studiengangs SUD von Studentin
- Studi wegen Schebek Modulen hat Email geschrieben an Prof. Eichhorn
 - Antwort von Prof. Eichhorn: Verantwortlichkeit beim Institut
 - Für Online-Vorlesungsstoff muss es einen Modulverantwortlichen geben
 - Prof. Eichhorn will dort aber nochmal nachhaken

TOP 03: Gremien

- FBR
 - TOP 3 Bericht des Dekans
 - Prof. Hübler für Datengetriebene Modellierung von Tragstrukturen in der Baudynamik hat am 15.05. angefangen
 - Bericht IT Beauftragter Herr Hinkel: moodle Kurs zum Thema IT Sicherheit kommt in Beta Phase, neu: Sophos EPS Software, bis 30.06.



- muss Update installiert sein (bei allen, die PCs selbst verwalten),
Anleitung wird noch erstellt, keine Lizenz mehr für private Rechner;
Verdachtsfälle an phishing@tu-darmstadt.de senden; Vorgaben für
Passwörter insbesondere für TU ID (mind. 12 Zeichen)
- Energie @ FB13: Energieforum wird ersetzt durch Netzwerk
Energiebeauftragte, Fokus auf Elektroenergie, Idee: Austausch der
Thermostate (als eine Art Pilotprojekt), werden vermutlich
programmierbar sein
 - Forschungsdaten @ FB13: moodle Kurs zum
Forschungsdatenmanagement, Beauftragte für des FG
 - TOP 4. Bericht des Studiendekans
 - Senatsausschusslehre:
 - Merkblatt mit starkem Empfehlungscharakter zum
Grundsatzthema Anwesenheitspflicht
 - Gültig für zukünftige Studienordnungen
 - Anwesenheitsregelungen sind wesentliche Änderungen eines
Moduls und bedürfen zur Umsetzung des üblichen
Gremiengangs
 - Es gibt bestimmte Voraussetzungen für die Regelung einer
Anwesenheitspflicht
 - Runde der Studiendekane
 - Teilnahme an Studierendenbefragung, Ziel 20%
 - Rechtsgutachten zum Umgang mit KI Tools
 - ChatGPT in Texten ist ein anzeigepflichtiges Hilfsmittel
 - Problem der Nachweisbarkeit
 - Nutzung als Hilfsmittel rechtlich eigentlich schon geregelt
durch §22(7) APB (ohne Aufsicht angefertigte schriftliche
Arbeiten und Abschlussarbeiten)
 - Nutzung zur Textglättung => nicht verbotbar
 - Kurzfristig keine Handreichungen erwartbar (das benötigt
umfassende Gremiengänge)
 - AG ChatGPT
 - Zielsetzung war/ist die Aufarbeitung des aktuellen
Stands zum Einsatz von KI Tools in der Lehre => SWOT
 - Hierzu kleine (fachbereichsoffene)
Nachmittagspräsentation am Mittwoch 28.06. um 13:30
Uhr, Raum L506/11, Sprache englisch => jeder ist
eingeladen
 - Damit wird AG ChatGPT erstmal beendet
 - Terminfindung AG Lehre
 - Lehramt-Bachelor „Bautechnik“ in konstruktiver Abstimmung mit
FB 15
 - Pflichtbereich und Wahlpflichtbereich werden gerade
ausgearbeitet



- Ziel: bis Sommer Vorschlag für HMWK erarbeiten, diese wird Kompetenzprüfung durchführen
- TOP 5. Lehr- und Studienangelegenheiten // digitale Auslage
 - Geostatistics and Data Science: Aufnahme Wahlbereich BI-CE, Geo und UI
 - Ggf. möglich als Ersatzmodul beim SUD
 - Design für additive Herstellung: Einstellung des Moduls
 - Positionierung und Navigation: Anpassung der Lehrinhalte
 - Continuum Mechanics: Umstellung Unterrichtssprache auf Englisch
 - Theory of Plasticity: Antrag auf Einstellung
 - Forschungsfach Baumechanik daher nicht mehr studierbar und Stilllegung
 - Ersatz für Studierende, die Forschungsfach bereits begonnen haben
 - Es gibt wohl ein Missverständnis zwischen Institut für Mechanik und Studienbüro; Diskussion im nächsten LuSt
 - Lehrauftrag BIM for Infrastructure wird grundsätzlich befürwortet, Antrag im letzten FBR mit anderen Lehrbeauftragten
 - EDuStart Projekt:
 - Ergebnisse aus Gesprächen mit LuSt-Ausschüssen und Fachschaften werden in der nächsten Sitzung des Lenkungskreises besprochen
 - Information zu Doppelerkennungen
 - Wird intensiv in AG Lehre diskutiert werden
- TOP 7. Forschungsausschuss
 - Planung von Projekt Zukunftsthemen revisited, Darstellung der Forschungsthemen am FB, Terminfindung läuft
- TOP 9. Raumausschuss
 - Erfassung klimatisierter Räume in L5 01 abgeschlossen, Treffen mit HRZ wegen Serverraum folgt
- Werbung für Hochschulwahlen
- Termine BK Werkstoffmechanik für Lehrproben

TOP 10: Sonstiges

- QSL-Mittel-Frist am 19.06.23: Anträge wegen Bildschirmen stellen

TOP 13: Termine

- 28.06. Präsentation AG ChatGPT
- 28.06. LuSt
- 29.06. e+e Diskurs Wasser im Lichtenberg-Haus
- 30.06.23 Deadline Prüfungsanmeldung
- 06.07. Vernetzungstreffen FB 1
- 12.07. FBR
- 13.07. UNITE Round Table



- 17.07 Prüfungskommission
- 27.10. – 31.10. 101. BauFaK in Aachen (RWTH)
- 22.11.23 Tag der Lehre

TOP 14: Aufgaben

- Hendrik schreibt Kreisverband an für erste Hilfe Kurse (09.01.)
- Hendrik erstellt Umfrage: Wissen-wie-du-wohnst-Tour (09.01.)
- Jana planen Fachschaftseinführung (16.01.)
- Team Mitgliederwerbung entwirft Konzept für „Tag der offenen Fachschaft“
- AG Lehre unter Tareks Leitung wird bis zur nächsten Prüfungskommission einen Text ausarbeiten zu Modulen die Voraussetzung für Studis von Extern sind
- Alle sollen sich in Gremienlisten eintragen und schauen ob Zuständigkeiten der Mitglieder:innen korrekt sind
- Plan für neue Bestellungen FS Klamotten wird von Emil und Carlo erstellt (22.05.)
- OWO-Orga soll sich melden unter: sieverdingbeck@asta.tu-darmstadt.de
- LuSt Mitglieder melden sich bei Prof. Eichhorn
-